

UDEC CAMPUS CHILLÁN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: UDEC

ENCUENTRO DESARROLLADO EN LA UDEC CAMPUS CHILLÁN

Abren oportunidades para fortalecer lazos entre Ñuble y la India

Con la participación de la embajadora de India en Chile, Abhilasha Joshi, autoridades académicas, regionales y representantes del sector privado de Ñuble y de la India, se abordaron las potencialidades en materia de exportaciones, inversiones y la cooperación en el ámbito tecnológico.

Gran interés despertó a nivel local el Encuentro India-Ñuble "Oportunidades de atracción y conexión", organizado por el Gobierno Regional de Ñuble y la Universidad de Concepción Campus Chillán con la colaboración del proyecto FIC-R Distrito de Innovación de Ñuble, Corfo, la Asociación de Agricultores de Ñuble, la Embajada de India, la Confederación de la Industria India y ESC India. Realizado en la Universidad de Concepción Campus Chillán, permitió analizar las posibilidades de fortalecer lazos entre la quinta economía del mundo y la región más joven de Chile, con foco en las exportaciones, las inversiones y la cooperación en el ámbito tecnológico. Se proyectan ventajas para la industria nacional de vinos, frutos secos y frutas, entre otros.

La actividad contó con la participación de la Embajadora de India en Chile, Abhilasha Joshi; el Director General de la UdeC Campus Chillán, Dr. Pedro Pablo Rojas García; el Gobernador Regional, Oscar Crisóstomo Llanos, autoridades locales, además de académicos y representantes del mundo privado. De manera telemática se conectaron también el embajador de Chile en India, Juan Angulo Monsalve; el director ejecutivo del Consejo de Promoción de Exportación de Electrónica y Software Informático de India (ESC India), Gurmeet Singh; y el presidente de la Cámara Chileno-India de Comercio, Jorge Guerrero Serrano.

Mayor intercambio

El Director General de la UdeC Campus Chillán, Dr. Pedro Rojas García, destacó la visita de la embajadora de la India en Chile, porque permite fortalecer los vínculos académicos con aquel país. "Valoro esta visita de la embajadora a nuestro Campus Chillán. Es una instancia que permite ampliar los lazos con este país, no sólo porque hemos tenido en nuestra institución a académicos provenientes de la India, sino que, además, vincularnos en áreas del quehacer misional de la UdeC: Vinculación con el Medio, Investigación y Formación. En el marco de los proyectos que estamos desarrollando como institución, es una tremenda oportunidad de contar con el conocimiento tecnológico que tiene India, estrechando estos lazos con la embajadora que viene a nuestro territorio a conocer Ñuble y la UdeC Campus Chillán. De esta forma, nacen alianzas que en base a las confianzas pueden desarrollar proyectos innovadores que nos pueden ayudar bilateralmente", enfatizó el Dr. Rojas.

"Lo que estamos haciendo aquí es abrir oportunidades y desarrollo económico para nuestra región. En esta estrategia es muy importante el poder abrirnos a mercados internacionales y que nuestros productores tengan la oportunidad de conocer también variadas ofertas y oportunidades. Este lazo que estamos generando con India es tremendamente relevante; y viceversa, también esperamos que la India observe a Ñuble como una región de oportunidades, donde podamos hacer no solamente intercambios, sino que también, como hemos conversado con la Embajadora, tener la oportunidad de que empresas indias se puedan instalar en nuestra región", manifestó el Gobernador Crisóstomo.

La embajadora Joshi, en tanto, se mostró entusiasta por "explorar las dis-



El Primer Secretario de la Embajada de India en Chile, Sr. Karan Singh Bangari; el Director General de la UdeC Campus Chillán, Dr. Pedro Rojas García; la Embajadora de India en Chile, Sra. Abhilasha Joshi; el Gobernador Regional de Ñuble, Sr. Óscar Crisóstomo Llanos, y Dr. Daniel Sandoval Silva, director del FIC-R Distrito de Innovación de Ñuble y Subdirector de la UdeC Campus Chillán.

tintas oportunidades de colaboración", al tiempo que recordó las relaciones amistosas que comparte con Chile, su quinto socio comercial en Latinoamérica. Puso énfasis en el rápido crecimiento económico de la India, con tasas en torno al 7% anual, luego de una serie de reformas iniciadas en 1991, para facilitar el comercio y las inversiones.

También se refirió al Chile Summit India 2024, el primer gran evento de posicionamiento de Chile en ese país, que se realizará entre el 27 y el 30 de agosto en Nueva Delhi y Mumbai, con una numerosa delegación chilena.

Por su parte, el Dr. Daniel Sandoval Silva, Director del FIC-R Distrito de Innovación de Ñuble y Subdirector de la UdeC Campus Chillán, comentó que "fue una excelente jornada que permitió reunir a entes gubernamentales, académica, sector privado y público para comentarles las potencialidades que tiene el proyecto de un Distrito de Innovación en beneficio de Ñuble. Asimismo, la vinculación que tuvimos con la India a través de su embajadora en Chile abre una potencial colaboración futura que puede resultar muy beneficiosa para la región".

Paneles

El encuentro contó con la exposición de Gurmeet Singh, director ejecutivo de ESC India, quien abordó las oportunidades en el sector de tecnologías de información.

Además, se desarrollaron tres paneles de conversación. En el



panel "¿Por qué invertir en Ñuble?", participaron la directora de Corfo Nuble, Macarena Dávila Vera; la ejecutiva de IFI Corfo, Ingrid Quezada Merino; y el presidente de la Cámara Chileno-India de Comercio, Jorge Guerrero Serrano.

En el panel "Innovación y transferencia tecnológica desde la academia", intervinieron la académica del Departamento de Ciencia Animal de la Facultad de Ciencias Veterinarias de la Universidad de Concepción, Dra. Lleretny Rodríguez Álvarez; el académico del Departamento de Producción Vegetal de la Facultad de Agronomía de la Universidad de Concepción, Dr. Ernesto Moya

Un público numeroso llegó al Auditorio José Suárez Fajul de la UdeC Campus Chillán para ser parte del encuentro.

Elizondo y el Dr. Daniel Sandoval Silva como moderador.

En tanto, en el panel "Potencialidades de intercambio comercial e innovación para el agro de Ñuble", participaron el presidente de la Asociación de Agricultores de Ñuble, Carlos González Mufdi; la dirigente agrícola Josefina Mas Abalo; y el gerente general de Andes Sur Group, Juan Pablo Álvarez Doyharçabal.

Finalmente, el primer secretario de la Embajada de India en Chile, Karan Singh Bangari, invitó a participar en la Summit India Soft 2025 en Nueva Delhi, y al Cónclave Latam CII que se desarrollará en noviembre próximo.